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ENTREVISTA 

Alejandro Lopez. "El Puerto de Buenos 
Aires necesariamente debe redefinirse" 
El gerente de logistica intermodal de la naviera Hamburg Sud hace una lectura de la actualidad 
nacional en infraestructura y costos; aguarda una mayor presencia del tren y de la hidrovia 

Texto Alejo Gonzalez Prandi I REDAcc16N EXPOTRADE 

M 
ientrasesquiva las 
pesadas piedras 
de! camino para 
continuar su cre
cimiento y aguarda 

soluciones a historicos conflictos 
delsector,HamburgSUdenelpals 
sostiene una vara que pro mete es
tar a la altura de la competitividad 
que la region demanda. 

Por lo pronto, para Alejandro 
Lopez, gerente de Loglstica Inter
modal de la compafiia, una alta 
concentracion carretera, deficien
cias en infraestructura, un escaso 
transporte ferroviario, problemas 
legales y una alta presion imposi
tiva arman un combo que impide 
desarrollar las operaciones con efi
ciencia en el pals. 

Desde su incorporacion a Maer
skLine,HamburgSiid siguemante
niendo su independencia con una 
posicion de liderazgo en la Argen
tina y Brasil. Tan to en Zarate co mo 
en Rosario posee m:i.s de! 60% de! 
mercado, producto de una persis
tencia de trabajo junto a la firma 
Alian~a. M:i.s all:i. de las promesas y 
los planes gubernamentales en eje
cucion, Lopezdestaco que la navie
ra articula una serie de proyectos 
para mejorar la calidad que ofrece 
a sus clientes. 

G -lQue acciones estim lle
vando a cabo para optimizar 
las operaciones? 
4) -A traves de! producto truck to 
vessel convertion, estamos tratando 
dereducir loscostos logisticos que 
implica lamatriz de transporte de! 
camion al buque. Eso significa que 
hacemos alianzas estrategicas en 
la Argentina y en Brasil con ter
minales y transportistas para que 
nuestra oferta de servicios sea 
m:i.s baja en terminos economicos 
que el autotransporte. Adem:i.s, 
tiene que ser lo suficientemente 
atractiva co mo para queel ti em po 
de transito, aunque sea un poco 
mayor,justifique la opcion por el 
buque en terminos de costos. Es
tamos siendo muyexitosos eneso. 
Tenemos muchosclientes que han 
ido cambiando a esta filosofia y se 
hanidosubiendoaestenuevopro
ducto. En Buenos Aires, seguimos 
siendo lideres y no visualizamos 
masque beneficios. 
Contamos con mas conexiones in-

ternacionales; a su vez, Alian~aes
t:i. siendo potenciada cada vez mas. 
Hay una clara tendencia a fortale
cer la marca. 
G -lDesde cuimdo y c6mo se 
fue implementando? 
4) -Este producto fue un exito en 
Brasil. Hace dos afios empezamos 
tlmidamente a desarrollarlo y el 
afio pasado fue un tema en el que 
hicimos mucho hincapie. 
G -lQueopinasobrelamatriz 
de los costos logisticos en el 
pais? 
4) -Hay varios problemas en la 
Argentina. Primero, una al ta con
centracion carretera. Basicamente 
el transporte multimodal es reali
zado a traves decamiones. Hemos 
heredado una red ferroviaria sob re 
la que el Gobierno esta haciendo 
grand es esfuerzos para poner en 
valor, pero lleva un ti em po. Es in
eludible queen un pals llano y ex
tenso como la Argentina, el tren 
tiene que tener un rol, al igual que 
la hidrovia, pero posee una parti
cipacion escasa. 

Hayuna 
discrepancia 
entre los medias 
de transporte en 
la aplicaci6n del 
impuesto al valor 
agregado. Es un 
inconveniente que 
claramente existe 
en la Argentina 
enterminos 
impositivos 

En ese sentido, encontramos pro
blemas de infraestructura, en el 
marco legal yen el impositivo. 
G -Por ejemplo ... 
4) -Si se quiere usar un camion 
o ferrocarril en el tramo previo a 
una exportacion, se esta incorpo
rando el impuesto al valor agre
gado (IVA). Si se eligiera por el 

MINIBIO 

Hamburg Sud 
A cargo de la logisti
ca y operaciones de la 
empresa para la Ar
gentina, Uruguay y 
Paraguay desde 2013 

• Trayectoria 
Se desempeiio en la 
misma empresa des
de la decada del 90 en 
el area de tecnologia 
y asuntos legales para 
la Argentina, Uruguay 
yParaguay 

modo marltimo, ese IVA no serla 
cargado. Hay una discrepancia 
entre los medios de transporte en 
la aplicacion de! impuesto al valor 
agregado. Es un inconveniente q ue 
claramente existe en la Argentina 
en terminos impositivos. Por otra 
parte, falta la implementacion de 
la ley de transporte multimodal, 
queesta sancionada. 
G -lC6mo se desarrolla un 
buen sistema portuario? 
$ -Los puertos necesitan que 
sean alimentados yen eso el pals 
tiene deficiencias. El caso tipico 
es Buenos Aires porque tiene un 
sistema muy complejo para que la 
carga llegue, lo que la encarece. Si 
seq uiere ingresar por ferrocarril a 
ese puerto, hay reglamentacion de 
horarios,regimendelongituddela 
formaciony problemas para acce
der con camiones. Es verdadera
mente dificil. Yaun mas ahora con 
la obra de! Paseo de! Bajo. Cuando 
termine, va a ser a lgo fantastico. 
Mientras tan to, hay que sobrevivir. 
Ademas, hace falta un cambio re-

gulatorio y que ha ya eficienciaen el 
trabajo, algo que necesariamente 
debe ser revisado. Los costos son, 
en definitiva, los que mandan. 
El Gobierno debe tener reglas 
claras, porque piden que uno sea 
competitivo, pero la matriz impo
sitiva es extremadamente alta o 
hay una obligatoriedad en contra
tar una cantidad supernumeraria 
de personal. 
G -l Observa politicas des
de el go bierno nacional que 
busquen dar soluci6n a estos 
temas? 
4) -Es claro que si. El Gobiernoes
ta tratando de cambiar esa situa
cion. Por eso el plan de inversiones 
ferroviarias. Loque pasa es que no 
se puede reconvertir tan to dafio de 
tantos afios en un plazo tan corto. 
La ansiedad es superior a la reali
dad. Hay unagran cantidad decon
cesiones que hay que honrar yeste 
Gobierno las respeta. 
G -lQue medidas se deberian 
tomar para integrar al puerto a 
otros modos de transporte? 
4) -Primero habria que definir 
que puertos queremos a 10, 20 y 
50 aiios. lLo queremos en Buenos 
Aires? lCual va a ser el ti po de bu
que que vamos a operar? lCuanto 
vamos a producir? lCuantos con
tenedores vamos a generar para 
poder justificar un puerto? lQue 
productos vamos a sacar? Segu
ramente el Gobierno este diagra
mando acciones para dar respues
tas, pero necesitamos saber si se 
justifica o no tener un puerto en 
Buenos Aires. 
G -lC6moveaesepuerto? 
4) -No es moderno ... tiene una tec
nologia antigua. Necesariamente 
debe ser redefinido. 
G -lEn que proyectos esta tra
bajando Hamburg Siid actual
mente? 
4) -Estamos implementando muy 
fuerte el desarrollo de! ferrocarril 
desde Salta, Barranqueras (Cha
co) y Mendoza, hasta Tucuman y 
Cordoba. Buscamos promover una 
suerte de puertos secos para que 
la gente pueda trabajar desde su 
zona regional, como si estuviesen 
exportando directamente sumer
caderia. Tenemos un interesante 
abanico de areas productoras en 
nuestro radar. O 


